

Alliance Nationale

ORGANE DE LA SOCIÉTÉ DE SECOURS MUTUELS "L'ALLIANCE NATIONALE"

Vincit Concordia Fratrurn

Vol. XVI, No. XII

Montréal, Décembre 1910.

50 cts par an

JOYEUX NOËL POUR TOUS ET BONNE ANNÉE

NOËL! NOËL!

Les rues se font vertes de la verdure des sapins. La gaieté est partout, l'espérance renaît sur les figures.

Jeunes et vieux, petits et grands, pauvres et riches, devant la rustique Crèche ou l'arbre vert, vous, gens de France, de la Grande-Bretagne ou de l'Italie, répétez en diverses langues le même mot d'allégresse.

Noël! Noël! Jésus est né!

Quelle fête est plus universelle, plus aimée, plus observée?

Miracle de Noël, renouvelé depuis des siècles, qui se renouvellera toujours! Fête qui unit au lieu de séparer, qui émeut d'une commune allégresse tous ceux qui croient, tous ceux pour qui le message de Noël ne sera jamais périmé.

Partout où s'élève une voix répétant un de ces vieux noëls où vibre une âme collective, il existe une communion fraternelle et dans les cœurs les plus agités par les angoisses, il se fait un apaisement.

Au milieu de cette allégresse générale, mutuelles catholiques, n'oubliez pas les pauvres, les orphelins, les petits.

Faites la part des malheureux. Vous qui vous êtes associés pour garantir vos familles de la misère, pensez aux délaissés, qui ne sont pas protégés par la même prévoyance. Rappelez-vous ces vers du poète: "Toute douleur humaine, sur terre, doit être consolée, c'est l'heure où Dieu naquit, c'est Noël!"

Semez la joie partout. Éclairiez d'un rayon de bonheur, le logis sombre. Que pas un foyer ne soit triste en ce grand jour, car Noël doit être la fête la plus touchante, entre les solennités du christianisme, puisqu'elle s'adresse plus qu'aucune autre à la famille et à l'enfance.

Oui, joyeux Noël à tous. Et comme l'année va toucher à son terme, qu'une autre va bientôt remplacer, profitons de la circonstance pour souhaiter à tous paix et prospérité durant 1911.

UNE BELLE FÊTE A QUEBEC

Nos confrères de la vieille capitale étaient en fête le 23 octobre dernier.

Désirant marquer l'événement heureux de l'entrée d'un des leurs dans le Bureau Exécutif de l'Alliance Nationale, ils avaient décidé d'offrir à M. le Dr P.-H. Bédard, le nouveau titulaire, un banquet qui devait faire époque dans les annales de la mutualité canadienne-française.

M. J.-A. Paradis, qui occupe la charge de Substitut de district pour Québec depuis deux ans, et plusieurs ont eu l'avantage de connaître au cours de nos conventions, avait la direction de l'organisation; nous pouvons lui rendre le témoignage qu'il a obtenu un succès éclatant. C'est parfois M. Paradis ne s'attribue pas seul le mérite, car il a déclaré avoir été secondé dans

ses efforts par le comité d'organisation, et plus particulièrement par les confrères N.-E. Papillon, président du comité de réception, J.-O. Bélanger, président du comité des finances, L.-A. Beaulieu, vice-président du comité général, et les officiers du cercle Champlain No 108, auquel appartient le docteur Bédard.

La vaste salle du Café de l'Auditorium qui se prête si bien aux embellissements, avait rarement été décorée avec autant d'art et de symétrie. Immédiatement au-dessus de la table d'honneur était déployé le drapeau de la Société, tandis que les murs de la salle disparaissaient sous les drapeaux de toutes couleurs et de toutes nationalités, disposés avec goût et à profusion.

L'orchestre Carbonneau remplissait la partie musicale avec son talent accoutumé, nous donnant entre temps des sélections d'opéras populaires.

Quant aux tables, elles étaient littéralement chargées de mets succulents; fruits gâteaux, glaces et raisins des plus alléchants, offrant dans l'ensemble un des plus jolis spectacles qu'il soit possible de désirer et propre à faire honneur aux membres de l'actif comité d'organisation de cette grande et belle fête de la mutualité.

M. J.-A. Paradis avait pris place au centre de la table d'honneur, ayant à sa droite l'hôte de la soirée, M. le docteur Bédard, l'hon. L.-A. Taschereau, Ministre des Travaux Publics et du Travail, l'abbé J.-N. Gignac, de l'archevêché et chapelain du cercle Laval No 21, MM. C.-F. Delage, M.P.P., député-Orateur de l'Assemblée Législative et Président Général de la Société Saint-Jean-Baptiste de Québec, Jos. Picard, représentant la Société des Artisans Canadiens Français, Jos. Savard, du cercle Champlain, No 108, MM. Fautoux et Darray, membres du B. E., et Chs. Duquette, Inspecteur en chef. A la gauche du président se trouvaient Son Honneur le maire Drouin, MM. L.-A. Lavallée, Président-Général de l'Association, Art. Lachance, M.P. pour Québec Centre, Rev. P. Fortier, O.M.I., chapelain du cercle St-Sauveur No 128, Barth. Rondeau, représentant les Unions Saint-Joseph, et E.H. Godin, membre du B. E. En face se trouvaient aussi placés M. le Dr Bélique, 1er Vice-Président Général de l'Association, M. le Dr Théo. Cypihot, Médecin en chef, L.-A. Beaulieu, Vice-Président du comité général; J.-O. Bélanger, Trésorier; N.-E. Papillon, président du comité de réception, et les membres de la famille de l'hôte de la soirée.

M. Eug. Leclerc, M.P. pour Québec Centre, et MM. les échevins Leckwell, Morin, Gauvin, et Guillot étaient aussi présents.

LES SANTE'S

A 10.15 heures, le président, M. J.-A. Paradis ouvre la série des toasts. Le premier toast, suivant la coutume, a été celui du Roi, auquel répond un joyeux "God Save the King". Vient ensuite, celui du Pape, que tous les convives saluent par le chant de "En avant, marchons!"

Le troisième toast au programme est celui de l'hôte de la soirée, le Dr P.-H. Bédard; il est accueilli avec le plus grand enthousiasme, et dans la salle, durant un moment, c'est un tonnerre

d'applaudissements qui éclate pendant que les mouchoirs s'agitent et que les verres s'entrechoquent.

M. le Président, en portant cette santé, fait remarquer le grand honneur qui rejaillit sur Québec, par le fait de l'entrée de l'un de ses citoyens dans le bureau Exécutif de l'Alliance Nationale. (Appl.)

M. le docteur a prononcé un superbe discours, ainsi que nos lecteurs pourront en juger, car nous en reproduisons le texte dans une autre colonne.

L'ordre des santés est ensuite interverti afin de permettre à M. L.-A. Lavallée, président général, de l'Alliance Nationale, venu spécialement de Montréal pour la fête, de dire quelques mots.

M. L.-A. LAVALLÉE

M. Lavallée a profité du fait qu'il y avait à ce banquet plusieurs membres distingués (ministres et députés) de la législature de Québec, pour attirer spécialement l'attention du Gouvernement de la province sur les sociétés de secours mutuels qui se disputent actuellement la confiance de la population, et pour dire que la mutualité avait atteint un tel développement dans cette province, qu'il devenait impérieux pour le Gouvernement d'exercer une surveillance plus active; d'établir une inspection plus rigoureuse sur les opérations de chacune d'elles et de faire un examen attentif et approfondi de leur système financier. Il signale énergiquement le besoin d'un contrôle sévère de la part du Gouvernement à l'égard de maintes sociétés incapables de remplir leurs engagements avec les capitaux modiques qu'on leur confie. Les faillites qui viendront de ce côté seront cause que dans un avenir rapproché on enveloppera dans un discrédit commun toutes les institutions financières canadiennes dirigées par les Canadiens. Il résulte de tout cela, pour nous Canadiens, l'obligation de nous protéger plus étroitement et plus efficacement; pour cela, il faut le concours éclairé et puissant du Gouvernement.

M. EUG.-H. GODIN

M. Godin, qui parle ensuite, endorse absolument les remarques de M. Lavallée. Il insiste particulièrement sur le rôle d'éducatrice que joue l'Alliance Nationale à l'égard de ses membres. Par son mode d'administrer ses affaires à savoir par le système des corps délibérants: cercles, conventions, etc., elle forme ses membres à l'exercice raisonné de leurs droits de citoyens, soit comme administrés, soit comme administrateurs.

Dr A.-G.-H. BEIQUE

M. le Dr Bélique fait l'éloge de l'Alliance Nationale au point de vue financier et du recrutement; on y compte aujourd'hui au delà de 21,000 membres, ayant en caisse un million et quart de ré-erve.

M. ART. LACHANCE

En réponse au toast au Canada, M. Lachance, le député de Québec Centre a trouvé des accents qui ont fait vibrer tous les cœurs et sa définition du mot patrie a valu à l'éloquent orateur des applaudissements frénétiques.